

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 04 de marzo de 2014.



EDUCACIÓN

Estatad: Fallas en registro de ingreso a la UAEM

Nacional: Prueba ENLACE se pervirtió al vincularla con estímulos salariales: Emilio Chuayffet

SALUD

Estatad: Aumentó en Morelos el embarazo en adolescentes

Nacional: Suman 3 mil 28 casos de influenza en el país

ECONOMÍA

Estatad: Alcanza SAPAC la recaudación del 2013 y se acerca a más usuarios

Nacional: Lento arranque contrae previsión del PIB: IMEF

Internacional: Conflicto en Ucrania pega a los mercados mundiales

POLÍTICA

Estatad: Cerco federal y estatal a Jiutepec, Temixco, Zapata y Cuernavaca

Nacional: Citan a Banamex USA por violar leyes bancarias

Internacional: La región de Donetsk se suma a Crimea; quiere separarse de Ucrania

EDUCACIÓN

Estatal:

Fallas en registro de ingreso a la UAEM

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), reconoció "fallas" en la página de Internet donde se lleva a cabo el registro de aspirantes a ingresar al nivel medio y superior, por lo que pidió "paciencia" a los interesados, a quienes se les dijo que todos podrán tener su pre registro, una vez que se atienda la base de datos que fue insuficiente y se sobresaturó el pasado fin de semana. José Antonio Gómez Espinosa, secretario general de la UAEM, explicó que el sistema rebasó las expectativas planeadas desde el pasado sábado; sin embargo, desde ayer a las 2 de la tarde se continuó con los registros de manera normal, aunque por la tarde nuevamente se tuvieron problemas en el pre registro. Empero, el funcionario confió en que esto se irá regularizando poco a poco y pidió a los jóvenes no preocuparse y que todo se debe a una "falla técnica que no pudimos solventarla, pero que ya el equipo técnico se está encargando del mismo". Y es que el funcionario de la UAEM expuso que hubo gente trabajando las 24 horas, pero el flujo de visitantes fue mayor al que se esperaba, en virtud de que la mayoría de ellos quería inscribirse el pasado fin de semana.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

Alumnos de la UAEM crearon ^[1]_[SEP] 13 nuevos computadores PLCs

Alumnos del área de Ingeniería Eléctrica de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQel) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), crearon 13 nuevos computadores para el control de procesos industriales, conocidos técnicamente como Controladores Lógicos Programables (PLCs), los cuales se emplean para automatizar procesos electromecánicos que se emplean normalmente en empresas automotrices, informó Mario Limón Mendoza, profesor de tiempo completo de dicha unidad académica. Los creadores de estos computadores son Iván Salazar Olamendi, Joel Sinue Orihuela González, José Luis Sánchez, Jared Rojas Mediana, Ezequiel Betancourt Osorio, Jorge Sotelo Villegas, José Abarca Pinales, César Armando Sotelo Ramos y Carlos Neri Alanís, con el asesoramiento del profesor investigador Mario Limón y del personal del Taller Multidisciplinario Básico (Tamulba) de la UAEM.

La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito).

Suben investigadores de nivel en el SNI

Tres investigadores del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) alcanzaron el nivel más alto de la habilitación en el Sistema Nacional de Investigadores (SNI). Los profesores investigadores de tiempo completo Gennadii Burlak Nikolaevich, Jorge Uruchurtu Chavarín y José Gonzalo González Rodríguez cuentan con el Nivel III del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Esta distinción simboliza la calidad y prestigio de las contribuciones científicas de dichos investigadores, además de que reciben estímulos económicos cuyo monto varía con el nivel asignado. González Rodríguez informó que el Conacyt evalúa tres aspectos: producción de artículos científicos publicados en revistas a nivel internacional, las citas en sus trabajos que hacen los lectores a nivel mundial -con un mínimo de 300 referencias al autor del artículo- y el número de doctores que hayan formado -cuyo mínimo es de seis-. Explicó que otros beneficios de pertenecer a este nivel son el prestigio internacional, además de poder concursar en proyectos dirigidos al Nivel III y el incremento en el número de estudiantes de posgrado que desean trabajar con ellos.

El Caudillo de Morelos, p.14, (Redacción).

Inicia Cátedra Paulo Freire con ^[1]_[SEP] charlas de educación y política

La Cátedra Paulo Freire 2014 inició ayer en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con la participación de expertos de talla internacional, investigadores, profesores y actores, quienes analizarán y someterán a debate temas en torno a la reforma educativa, metodología participativa en salud, medicina tradicional y gestión cultural. De igual forma, se expondrán testimonios, experiencias en campo e importantes propuestas educativas. Los trabajos de este encuentro se efectuarán hasta el miércoles 5 de marzo en el auditorio Emiliano Zapata del Campus Norte y la alocución laudatoria estará a cargo de Carmen Campero Cuenca, profesora investigadora de la Universidad Pedagógica Nacional (Unidad Ajusco). La segunda edición de esta Cátedra, impulsada por el Programa de Cátedras y Estudios (Proce) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), busca recrear el espacio multidisciplinario, interinstitucional e internacional para acrecentar el acervo, conocimiento y perspectiva dentro del concepto de Universidad, en el que caben todas las ideas, corrientes de pensamiento y todos los pueblos.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

Reutilizan el agua en preparatoria de Tres Marías

Como una estrategia para resolver el problema de abastecimiento de agua, en la preparatoria comunitaria de Tres Marías de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se implementó el proyecto de aprovechamiento de aguas residuales. El aprovechamiento de las aguas residuales de los sanitarios se realiza a través de una fosa séptica convencional, que a su vez está conectada a un filtro mecánico elaborado con tezontle. Las aguas residuales provenientes de la fosa y del filtro son canalizadas a un pequeño humedal (biofiltros) que, gracias a la interacción ecológica con plantas acuáticas, oxigena y depura el agua, lo que da como resultado agua disponible para el cultivo de alfalfa, maíz, entre otros forrajes, que a su vez sostiene la producción de borregos en la preparatoria. La preparatoria comunitaria de Tres Marías de la UAEM está ubicada dentro del área natural protegida (ANP) Corredor Biológico Chichinautzin, en Huitzilac, Morelos.

El Caudillo de Morelos, p.14, (Redacción).

Beca FEUM a deportistas de los equipos de la UAEM

La Federación de Estudiantes Universitarios del Estado de Morelos (FEUM) hizo entrega de estímulos económicos y reconocimientos a los estudiantes de las selecciones representativas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En la ceremonia que se realizó en el auditorio del Centro de Investigación e Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp), el 26 de febrero, estuvieron presentes Jorge Juárez Cuevas, director de Formación Deportiva de la UAEM; Fermín Esquivel Díaz, presidente de la FEUM, y Enrique Ordóñez Ferrusco, jefe del Departamento de Escuelas Deportivas y Capacitación del Instituto del Deporte y Cultura Física del Estado de Morelos, en representación de su directora, Jaquelin Guerra Olivares.

El Caudillo de Morelos, p.14, (Redacción).

Toma protesta nuevo presidente de la Asociación de Arquitectos y Egresados

Efrén Romero Benítez tomó protesta como nuevo presidente de la Asociación de Arquitectos y Egresados, ante autoridades universitarias e integrantes de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en una ceremonia realizada este día en la Sala de Rectores. Efrén Romero dijo que dará continuidad a los trabajos que se venían realizando en la anterior administración y plantear algunas propuestas como actualizar el padrón de egresados, saber dónde laboran y sus actividades para conocer cómo puede apoyarles esta asociación. En representación del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, la secretaria de Extensión, Lorena Noyola Piña, tomó protesta a los 15 integrantes de la mesa directiva conformada por egresados, docentes y alumnos de la Facultad de Arquitectura. Noyola Piña dijo que la Asociación de Arquitectos y Egresados tiene un trabajo muy importante de Extensión desde hace más de 20 años.

La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito) y **La Unión de Morelos**, p. 15, (Salvador Rivera).

Exposición Imágenes de la Ciudad en galería Víctor Manuel Contreras

La muestra Imágenes de la Ciudad, una propuesta visual que reúne piezas de estampa, fotografía y escultura de los artistas Víctor Mora, Antonio Tovar y José Antonio Platas, se abrirá al público el miércoles 5 de marzo, en la Galería Víctor Manuel Contreras de la UAEM. De acuerdo con el texto de presentación, las imágenes construyen a los seres humanos y en estos universos ciudadanos creados con historias de vida, concreto, danzas de metales y plásticos, máquinas y movimiento perpetuo, muchas veces lo que se mira es confuso, polivalente, difuso. Al acto de inauguración invita la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, a través de la Secretaría de Extensión y la Dirección de Difusión Cultural. Entrada libre.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

En Handball se sigue trabajando para la Universiada

El equipo de Handball de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, se coronó por sexta ocasión consecutiva en la etapa regional de la Universiada, bajo el cargo de Yuri Serna Herrera, ex seleccionada nacional de la especialidad. La entrenadora comentó que se siguen preparando de cara a la siguiente fase del torneo, ya que en el mes de abril competirán en la UNAM.

El Sol de Cuernavaca, p.2-D, (Roger Mixcoac).

Hallan mujer "encajuelada"

En los primeros minutos de la madrugada de este lunes fue encontrado el cadáver de una mujer en la cajuela de su propio automóvil, en la calle Ignacio Zaragoza del poblado de Ocotepec, en la capital del estado, posteriormente la víctima fue identificada como estudiante universitaria de nombre María del Rosario Rendón Millán, de 38 años de edad. Estudiante de la maestría en Enfermería por la Universidad Autónoma del Estado, María del Rosario Rendón, desde el pasado viernes se encontraba desaparecida y tuvo en vida su domicilio en la calle Laurel, en el mismo poblado de Ocotepec.

El Sol de Cuernavaca, p.2-E, (José Luis Rojas); **La Unión de Morelos**, p. 32, (Esdras Valdiviezo) y **Diario de Morelos**, p.16, (Redacción).

Presenta Ejecutivo Reforma Educativa

El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, anunció que la iniciativa de Reforma Educativa para armonizar las leyes locales con la Reforma Constitucional federal en materia educativa presentada ayer en el Congreso local, nunca será para afectar los derechos del magisterio, por lo que garantizó que cada uno de sus logros será respetado. Dijo que la idea es adecuar esta reforma en cada estado del país porque el plazo límite es el 12, y por eso es que se cumple con este mandato. El funcionario aclaró que no se tiene ningún problema en el sentido de respetar las conquistas laborales de los maestros, ya que la reforma contempla el respeto irrestricto a los derechos de los trabajadores, "porque nos parece fundamental que el maestro sea el centro de una labor educativa y no se puede hacer una reforma que atente contra los maestros".

La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.18, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.7, (Antonietta Sánchez) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3311501.htm>

Nacional:

Prueba ENLACE se pervirtió al vincularla con estímulos salariales: Emilio Chuayffet

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, dijo ayer que la Evaluación Nacional de Logros Académicos en Centros Escolares (ENLACE) nació como una buena prueba, pero se "pervirtió" al establecerla con vínculos para estímulos salariales. Rechazó que la suspensión de esa prueba para este año tenga tintes partidistas, ya que ENLACE nació en el 2005 en un gobierno panista "y la prueba era elementalmente buena". Con la ley en la mano, reiteró Chuayffet, el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) es quien decide las evaluaciones que deberán practicarse en México, no la SEP. "Y no es un capricho... así quedó establecido en la reforma constitucional del 25 de febrero de 2013".

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/813006.html>

Milenio, (Blanca Valadez),

http://www.milenio.com/politica/Chuayffet-reitera-Enlace-pervirtio_0_239376077.html

El Universal, (Nurit Martínez Carballo),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/enlace-indefendible-se-corrompio-sep-984702.html>

Alumnos de la UNAM desarrollan condensadores de humedad

Un equipo multidisciplinario de alumnos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrolla condensadores de humedad, conocidos como "atrapanubes", para suministrar agua potable a comunidades del país. Augusto Sánchez Cifuentes, profesor de la Facultad de Ingeniería de la UNAM, quien encabeza el proyecto, indicó que existen regiones sin infraestructura hidráulica y poblados donde las personas caminan kilómetros para llevar un par de cubetas de agua a sus hogares.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/812858.html>

SALUD

Estatal:

Aumentó en Morelos el embarazo en adolescentes

El Consejo Nacional de Salud acordó reforzar en todo el país los programas de salud sexual y reproductiva, para la prevención del embarazo no deseado, que de acuerdo con el gobernador del estado de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, aumentó en la entidad en la población de jóvenes adolescentes en los últimos años. La estrategia federal está dirigida especialmente a adolescentes y a impulsar la participación masculina en la planificación familiar. En su quinta sesión ordinaria, el consejo nacional determinó que en todas las entidades del país, se impulsarán estos programas con acciones concretas tales como la distribución efectiva de métodos anticonceptivos y capacitación al personal. La Secretaría de Salud federal dio a conocer que los gobiernos de los estados, según los compromisos adoptados, vigilarán que se lleve a cabo la efectiva distribución y realizarán cursos en temas de orientación y consejería para personal de salud que atiende a la población adolescente, a fin de que cada vez que los jóvenes acudan a las unidades de salud por cualquier otra causa, se les proporcione toda la información relacionada con su salud sexual y reproductiva.

La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado).

Suicidios de mujeres se han incrementado a causa de la violencia de género; Cocolfem

El Comité Contra el Femicidio (Cocolfem) advirtió que el incremento de suicidios en mujeres está asociado con la violencia que muchas de ellas sufren en el interior de sus hogares y durante el noviazgo. A decir de su presidenta, Ixlol Preciado Bahena, las autoridades del estado y de los municipios han dejado a un lado el tema de la prevención y la ayuda psicológica que evite tanto el asesinato de mujeres como las muertes auto infligidas como ha sucedido en los últimos días.

La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas).

Mueren dos brigadistas en un incendio forestal

Este lunes a las 13:40 horas, se recibió el reporte de un incendio forestal en La Cañada del paraje Paso del aire de Tepoztlán, el cual fue atendido por 20 brigadistas de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), apoyados por 30 voluntarios del grupo Halcones y de Protección Ambiental. Debido a las condiciones topográficas con pendientes de entre 30 y 90 metros y temperaturas sobre los 30 grados, se complicaron las labores de combate del incendio, con dos brigadistas heridos con quemaduras de segundo y tercer grado, quienes fueron trasladados en helicóptero para ser atendidos en el Hospital General G. Parres. El Comité Estatal de Incendios Forestales, a través del Secretario de Desarrollo Sustentable (SDS), Topiltzin Contreras, lamentó el deceso de dos brigadistas en el lugar de la conflagración, el Regidor de Protección Ambiental, Miguel David Rodríguez Bello y Rafael Cortés Jiménez, quienes, desafortunadamente, perdieron la vida, durante la extinción del siniestro que, al parecer, fue ocasionado intencionalmente, por lo que ya hay dos detenidos.

La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito); **La Unión de Morelos**, p.35,(Alejandro López); **Diario de Morelos**, p.15, (Carlos de la Fuente); **El Caudillo de Morelos**, p.11, (Diego Soto) y **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3311520.htm>

Se incorporan más municipios a la Cruzada Contra el Hambre

El gobernador Graco Ramírez anunció la incorporación de los municipios de Jiutepec, Temixco, Yautepec, Cuautla, Ayala y Puente de Ixtla, a la Cruzada Nacional contra el Hambre, de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), que atenderá a 30 mil morelenses más. La incorporación de los seis municipios a la Cruzada Nacional contra el Hambre, se derivó de los resultados favorables en el municipio de Cuernavaca, como resultado del trabajo conjunto entre la Sedesol y la Secretaría Estatal de Desarrollo Social (Sedeso), infirmó el Gobernador.

La Unión de Morelos, p.11, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.8, (Marcela García); **La Jornada Morelos**, p.8, (José Luis Garcitapia); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Manuel Fuentes) y **El Regional del Sur**, (Redacción),
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=51956:se-incorporan-mas-municipios-a-la-cruzada-contra-el-hambre-&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Suman 3 mil 28 casos de influenza en el país

La Secretaría de Salud reportó que del 1 de enero al 3 de febrero de 2014 aumentó a 3 mil 28 los casos de influenza confirmados, de los cuales 2 mil 572 fueron por el virus AH1N1 y ocasionaron 292 muertes. Detalló que 145 casos fueron por influenza humana AH3N2, 48 por B y 263 debidos a otros tipos, mientras que por la estacional se registraron 316 defunciones, 292 por AH1N1, una por AH3N2, una por B, y 22 por otros tipos. En su reporte diario, detalló que de acuerdo con la distribución de casos y fallecimientos confirmados por fecha de inicio de síntomas de influenza, en la semana del 1 al 4 de enero hubo 352 casos y 73 decesos, y en la del 5 al 11 de enero, 877 casos y 128 muertes.

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/estados/Suman-mil-casos-influenza-pais_0_238776558.html

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/812888.html>

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/se-superan-muertes-por-ah1n1-de-2013-212783.html>

Prevén lluvias y ambiente frío en el norte y oriente del país

El frente frío 33, que estará como semi-estacionario y en proceso de debilitación sobre el norte y noreste del país, provocará lluvias y ambiente gélido en los estados de esas zonas y el oriente del territorio mexicano, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Aunque gran parte de la República mantendrá tiempo estable y mostrará ascenso de temperaturas, la entrada de humedad del Océano Pacífico y del Mar Caribe ocasionará precipitaciones moderadas en la Península de Yucatán y ligeras en el sur, sureste y oriente del país. El organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) advirtió que el nuevo frente frío 34 se aproximará esta noche a la frontera norte de Nuevo León y Tamaulipas.

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/estados/Preven-lluvias-ambiente-norte-oriente_0_239376119.html

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/se-preven-lluvias-al-norte-y-oriente-del-pais-984719.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/812887.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Alcanza SAPAC la recaudación del 2013 y se acerca a más usuarios

Héctor Figueroa Cisneros, encargado de Despacho de la dirección general del SAPAC, informó que este año, no sólo se alcanzó la recaudación del 2013, sino que se logró el acercamiento con más usuarios, que este año prefirieron pagar por adelantado su servicio de agua potable. El funcionario del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado comentó que más 7 mil 700 cuentas se favorecieron con la campaña "11 x 12" y su adeudo con el sistema operador, durante el 2014, quedó cubierto, mientras que con la promoción de descuento en recargos cerca de 2 mil 500 morosos dejaron atrás el rezago y hoy se cuentan entre los usuarios regulares.

La Jornada Morelos, p.6, (Miguel Ángel García).

Convocatoria para el Programa Empresas de la Mujer Morelense

Del seis al 14 de marzo el Gobierno de la Nueva Visión a través de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), llevará a cabo la recepción de proyectos productivos para integrar el padrón del programa Empresas de la Mujer Morelense de este año, así lo anunció la titular de esta dependencia, Adriana Díaz Contreras. Por lo anterior, Díaz Contreras hizo un llamado a las mujeres jefas de familia de Morelos que tengan interés en establecer una microempresa, se incorporen al programa que para este año contará con un presupuesto total de 150 millones de pesos.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales) y **El Caudillo de Morelos**, p.10, (Diego Soto).

Abre Sagarpa ventanillas de apoyo a productores

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) informó que a partir de ayer se abrieron ventanillas de atención para que mujeres y hombres del campo accedan a los incentivos que otorga el Programa de Productividad y Competitividad Agroalimentaria, mediante el Componente de Desarrollo Productivo del Sur Sureste, y cuya atención primordial está dirigida a 297 municipios (74 por ciento de alta marginación) ubicados en esa región del país, incluido Morelos. El subsecretario de Alimentación y Competitividad, Ricardo Aguilar Castillo, precisó que a partir del 3 de marzo, y hasta el 30 de mayo, los productores contarán con los incentivos para aumentar la producción y consolidar su economía, mediante el acceso al financiamiento y el fortalecimiento a la productividad.

La Jornada Morelos, p.6, (Raúl Morales).

Nacional:

Lento arranque contrae previsión del PIB: IMEF

La economía mexicana ha mostrado un lento arranque a inicios de año, por lo que alcanzar un crecimiento del PIB de 3.9 por ciento al cierre de 2014 como prevé el gobierno federal "es demasiado optimista", dijo Daniel Calleja, presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivo de Finanzas (IMEF). En conferencia de prensa, explicó que la reforma fiscal ha generado incertidumbre en las empresas, por lo que han mesurado sus inversiones, pedidos y compras, así como la contratación personal; pero también ha afectado la confianza de los consumidores por el alza en impuestos.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819176.html>

El Universal, (Mario Alberto Verusco),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/la-economia-sin-visos-de-recuperacion-imef-108507.html>

Invertirá Pemex 28 mil mdd, en especial en exploración y producción de crudo y gas

Pemex invertirá una cifra histórica de casi 28 mil millones de dólares, de los cuales 85 por ciento se destinará principalmente a exploración y producción de petróleo crudo y gas, anunció el director general de la paraestatal, Emilio Lozoya. Durante su participación en la Cumbre Ejecutiva 2014 de Energía, organizada por Citigroup y efectuada en Los Cabos, Baja California, el funcionario aseguró que México se beneficiará del sustancial incremento de inversión en la industria de petróleo y gas.

La Jornada, p.27, (Israel Rodríguez).

CCE: pymes, golpeadas por extorsión; dañó a 6 millones de personas

Al menos 6 millones de personas o negocios, en algún momento han sido víctimas de delitos relacionados con la extorsión, cuya incidencia ha aumentado más de 800 por ciento en tres lustros, reportó el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Entre las empresas, las pymes de varias zonas del país son las más afectadas por el llamado "cobro de piso", y muchas han limitado sus operaciones, al verse obligadas, por ejemplo, a cancelar rutas o cerrar locales, dijo el presidente del organismo, Gerardo Gutiérrez Candiani.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819181.html>

Crece 24.8 por ciento subsidio a la vivienda

urante el primer bimestre de 2014, el subsidio gubernamental que se destinó a diversos programas de fomento a la vivienda, alcanzó un monto de 798 millones de pesos, lo que representa un crecimiento de 24.8 por ciento, por lo que se espera que estos subsidios alcancen la cifra de los mil millones de pesos en marzo, derivado de la recuperación en el sector vivienda. Los indicadores de construcción de la vivienda, colocación de créditos, el otorgamiento de subsidios, y el financiamiento a desarrolladores, muestran una clara tendencia sobre la reactivación de este sector durante el primer bimestre de 2014, luego de que el año anterior fue muy complicado", afirmó Carlos Ramírez Marín, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu).

La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819179.html>

Milenio, (Patricia Tapia),

http://www.milenio.com/negocios/Signos-recuperacion-vivienda-Sedatu_0_256174403.html

Solo en los supermercados está el kilo de limón en 50 pesos, dice la Canacca

El presidente de la Confederación Nacional de Agrupaciones de Comerciantes de Centros de Abasto (Canacca), Arturo Fernández Martínez, rechazó que el kilogramo de limón se comercialice en 50 pesos en centrales de abasto, pues esta situación solo se observa en supermercados y centros comerciales. En ese sentido, el líder comerciante garantizó que existe abasto suficiente de este cítrico y su precio, en sus tres presentaciones, oscila de 25 a 35 pesos el kilogramo.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819175.html>

El Universal, (Notimex)

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/precio-limon-tiendas-992118.html>

La Jornada, p.27, (Julio Reyna Quiroz).

Crece la industria aeroespacial mexicana 20% anual; exporta 5 mil 400 mdd: Peña

El presidente Enrique Peña Nieto se comprometió a apoyar "de manera decidida" el desarrollo de la industria aeroespacial, que de 2002 a la fecha registra un crecimiento sostenido de 20 por ciento anual y cuyas exportaciones ascienden a 5 mil 400 millones de dólares. Al inaugurar el Centro de Mantenimiento, Reparación y Revisión Mayor de Aeronaves TechOps México, en el aeropuerto intercontinental de Querétaro, señaló que así como el país cuenta ya con una poderosa industria automotriz, también tiene un extraordinario potencial para convertirse en nación líder en este sector.

La Jornada, p.13, (José Antonio Román).

Internacional:

Conflicto en Ucrania pega a los mercados mundiales

Los temores de que Rusia emprenda una guerra en Ucrania desplomaron ayer a las principales bolsas de valores europeas, que terminaron con bajas de más de 2.5 por ciento en promedio. La mayor pérdida de este "Lunes negro" para los índices bursátiles europeos correspondió al mercado de Frankfurt, que cayó 3.44 por ciento, seguido por Milán con 3.34, mientras que al final del tablero quedó la bolsa de Londres con una caída de 1.49 por ciento.

La Crónica de Hoy, (NTX en Madrid), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819174.html>

POLÍTICA

Estatat:

Cerco federal y estatal a Jiutepec, Temixco, Zapata y Cuernavaca

Las fuerzas estatales y federales de seguridad cercarán Cuernavaca, Jiutepec, Temixco y Emiliano Zapata, municipios que concentran el 40 por ciento de la incidencia delictiva en el estado, para ubicar y detener a las bandas de criminales que operan en esta zona metropolitana, adelantó ayer el gobernador Graco Ramírez. Informó que citó a los alcaldes de Cuernavaca (Jorge Morales Barud), Jiutepec (Silvia Salazar Hernández), Temixco (Miguel Ángel Colín Nava) y Emiliano Zapata (Juan Carlos Martínez Varela) para hablar "claramente" sobre la problemática de inseguridad que priva en esta zona metropolita y plantearles una estrategia de seguridad. Asimismo, explicó que el Operativo Meteoro, aplicado en Cuernavaca por la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, redujo en un 50 por ciento la incidencia delictiva y anunció que se mantendrá dicho accionar policiaco.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia).

Reprueban 30 policías exámenes de confianza en Cuernavaca

El secretario de seguridad Ciudadana (SSC) de Cuernavaca informó que 30 policías municipales no aprobaron los exámenes de control y confianza, por lo que serán dados de baja. Lo anterior fue dado a conocer por el titular de la dependencia en el marco de la puesta en marcha del sistema D.A.R.E. en una primaria de la capital del estado. En entrevista, Victor Hugo Valdes Ortiz, comentó que "30 elementos de la policía Municipal serán dados de baja por no haber aprobado los exámenes de control y confianza. Estos últimos se suman a los 30 que ya se encuentran en proceso", dijo.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819104.html>.

Indigna a trabajadores de la salud el asesinato de enfermera en Morelos

El cuerpo de la enfermera Rocío Millán -del centro de salud ubicado en la avenida Francisco Leyva, en el centro de Cuernavaca, Morelos-, secuestrada la semana pasada, fue encontrado la madrugada de este lunes en la cajuela de un vehículo abandonado en el poblado de Ocotepéc, al norte de la capital del estado. El hallazgo del cadáver de Millán, quien desde el viernes no se presentó a trabajar, indignó a la comunidad de médicos y enfermeras de la entidad, quienes consideraron que su compañera fue víctima de la delincuencia organizada que opera en Cuernavaca. En voz del dirigente de la sección 29 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Secretaría de Salud, Gil Magadán Salazar, los inconformes aseguraron que muchos compañeros han sido asesinados, mientras otros han sufrido secuestros, asaltos, extorsiones y lesiones. Deploraron que ante esa situación ninguna autoridad del gobierno del estado -encabezado por el perredista Graco Ramírez-, ni las municipales o federales hagan algo para prevenir esos delitos que, aseguran, van en aumento. La clínica donde laboraba Rocío Millán depende de los servicios de salud del estado.

La Jornada, p.12, (De la Redacción).

No aparece camioneta por la que Schiaffino pagó \$650 mil

El presidente "provisional" del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jorge Schiaffino Isunza, mantiene en opacidad el uso de los recursos financieros, que le otorga el Instituto Estatal Electoral (IEE). De hecho, los sectores del priismo mantienen una protesta porque los apoyos recibidos anteriormente disminuyeron en un 50 por ciento, a la llegada del también delegado especial. A decir de Jorge Schiaffino Isunza, el CDE del PRI carece de recursos para su operación, pero para este año obtuvieron un incremento del 15 por ciento sobre los más de 14 millones de pesos que recibieron el año anterior en prerrogativas, superior al 3.4 por ciento del aumento salarial de los mexicanos. Entre los meses de enero y febrero, de la cuenta número 00171424996 del BBVA Bancomer, cheque número 378, de la cual el reportero tiene copia, Jorge Schiaffino Isunza, pagó 650 mil 333 pesos con 75 centavos, en la compra de una camioneta Grand Cherokee 2014 color roja, que nadie sabe dónde está ni a quién se le ha otorgado. De igual manera, hay varios cheques expedidos por el secretario de Finanzas, Leonel Hernández Gorrostieta, para pagos de un gimnasio local por más de 50 mil pesos, que conforme a sus propios militantes es donde acude diariamente a ejercitarse. Las copias de los cheques que fueron obtenidas de manera extraoficial no han sido entregadas para su fiscalización al Instituto Estatal Electoral (IEE).

La Crónica de Hoy, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819238.html>.

Nacional:

Citan a Banamex USA por violar leyes bancarias

Un gran jurado de Estados Unidos emitió órdenes de comparecencia relativas a investigaciones sobre posibles violaciones al secreto bancario y a las leyes contra el lavado de dinero ocurridas en Citigroup y en su filial Banamex USA, informó el banco. De acuerdo con el reporte trimestral de resultados de Citigroup, difundido este lunes por la Comisión de Valores (SEC, por sus siglas en inglés), las órdenes de comparecencia fueron emitidas a través de la oficina del procurador de Estados Unidos en el distrito de Massachusetts. Las órdenes se refieren, entre otras cuestiones, a políticas, procedimientos y actividades relacionadas con el cumplimiento de la ley del secreto bancario y a requerimientos antilavado de dinero conforme las leyes federales aplicables y las regulaciones bancarias, según el reporte.

La Jornada, p.2, (Notimex y Reuters).

El Universal, (El Universal,)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2014/impreso/indaga-eu-possible-lavado-en-citigroup-44559.html>,
<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/indaga-eu-possible-lavado-en-citigroup-213633.html>.

La Crónica de Hoy, (Agencias y Lindsay Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819184.html>,
<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/818997.html>,

Indagatorias en México

La autoridad bancaria de México informó que también investiga si Banamex incurrió en irregularidades, luego de descubrirse el fraude, y dijo que algunos de sus empleados podrían estar involucrados. Citigroup señaló el pasado viernes que había encontrado 400 millones de dólares en préstamos incobrables en México, lo que lo llevó a recortar en 235 millones de dólares la ganancia neta que había reportado para el año pasado. Los supuestos préstamos fraudulentos fueron otorgados a la compañía mexicana de servicios petroleros Oceanografía, cuyos activos ya fueron intervenidos por la Procuraduría General de la República (PGR) de México.

La Jornada, p.2, (Notimex y Reuters).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819152.html>.

Murillo admite que la investigación contra Oceanografía es por "lavado de dinero"

La Procuraduría General de la República (PGR) investiga a Oceanografía por el presunto delito de lavado de dinero, reveló el procurador Jesús Murillo Karam, quien agregó que el gobierno federal hará todo lo que esté a su alcance para que Petróleos Mexicanos (Pemex) continúe con su actividad normal, utilizando los barcos, plataformas y demás equipo que le brindaba la empresa, la cual fue *asegurada* la semana pasada. Cuestionado sobre si los hermanos Manuel y Jorge Bribiesca (hijos de Marta Sahagún de Fox) son investigados por su presunta participación en el fraude de Oceanografía en perjuicio de Banamex y Pemex, ya que tuvieron negocios con esta empresa durante el gobierno el primer presidente panista, Murillo respondió: "Hasta este momento todavía no tenemos fijada responsabilidad de nadie".

La Jornada, p.3, (De la Redacción).

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819267.html>.

Oceanografía, también beneficiada con Peña Nieto

La familia Yáñez obtuvo contratos de Petróleos Mexicanos (Pemex) no sólo a través de Oceanografía, sino también fue ganadora de dos contratos por 99 millones de dólares, el equivalente a mil 320 millones de pesos, en 2013 –en Navidad– y 2014 mediante Petrodata, compañía que pertenece a Maclovio Yáñez, quien es tío de Amado Yáñez (dueño de Oceanografía) y fue subdirector de Pemex Exploración y Producción en la región norte. Al entregar copias de los dos contratos, el coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que los negocios de Oceanografía no se limitaron a los sexenios de Felipe Calderón y Vicente Fox, sino también son favorecidos en el de Enrique Peña Nieto.

La Jornada, p.4, (Enrique Méndez).

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819266.html>.

Los hijastros de Fox consiguieron además contratos para la empresa Blue Marine

Los negocios de gestoría de los hermanos Manuel y Jorge Alberto Bribiesca Sahagún no se limitaron a la obtención de contratos para Oceanografía con Petróleos Mexicanos (Pemex), ya que tanto en el sexenio de su padrastro, Vicente Fox, como en el de Felipe Calderón mediaron para que la paraestatal asignara directamente contratos a la empresa Blue Marine, para arrendamiento de buques tanques. En 2007 la Auditoría Superior de la Federación (ASF) interpuso una denuncia penal ante la Procuraduría General de la República (PGR), para lo cual abrió y después congeló la averiguación previa 109/UEIDCSPCAJ/2008 por probable daño patrimonial a la paraestatal por el arrendamiento del buque-tanque *Torm Asia*, que tenía un costo original de 15 mil dólares diarios, y Blue Marine lo cobró en 45 mil dólares a Pemex Internacional (PMI). En entrevista, el presidente del consejo nacional de Movimiento Ciudadano, José Manuel del Río Virgen, informó que al indagar este caso desde la Comisión de Marina que presidió en la 60 Legislatura, funcionarios de Pemex le aseguraron que "la señora Marta Sahagún" los llamaba para pedirles contratos para Oceanografía, propiedad de Amado Yáñez.

La Jornada, p.4, (Enrique Méndez).

Internacional:

La región de Donetsk se suma a Crimea; quiere separarse de Ucrania

Con el mismo guión que en Crimea, el parlamento de la ciudad de Donetsk, importante región del este de Ucrania, impuso este lunes como presidente del Legislativo, a Andrei Sishatsky, destituido ayer como gobernador por las nuevas autoridades de Kiev, y resolvió convocar un referendo sobre "el futuro de la región". Mientras esperaban al gobernador nombrado desde Kiev, el magnate Serguei Taruta, que finalmente no pudo llegar a la sesión, Pavel Guvariev, que se autoproclamó "gobernador popular", irrumpió en la sala con un centenar de seguidores y anunció que el edificio quedaba en manos del "pueblo", bloqueado desde la calle por cerca de dos mil personas que gritaban consignas favorables a Rusia. La policía recibió órdenes de no intentar desalojar el edificio, para impedir un enfrentamiento que pudiera ser usado como pretexto para que los soldados rusos crucen la frontera. En cambio, en el puerto de Odesa, fracasó un intento similar de asalto

al Parlamento y los diputados no quisieron aprobar ningún referendo. La víspera, cerca de 10 mil personas se manifestaron ahí contra la separación de Ucrania.

La Jornada, p.22, (Juan Pablo Duch).

El Universal, (El Universal),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/eu-suspende-cooperacion-militar-con-rusia-86090.html>.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819227.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819229.html>.

Hubo golpe de Estado en Ucrania: Putin

El presidente ruso Vladimir Putin afirmó hoy que en Ucrania hubo un golpe de Estado al gobierno del depuesto mandatario Viktor Yanukovich, mientras Gazprom anunció el fin de los precios reducidos de gas a Kiev. El mandatario comenzó el medio día de este martes una conferencia de prensa donde explica sus posición y decisiones ante la caída Yanukovich luego de tres meses de protestas por la posposición del acuerdo de asociación de Ucrania con la Unión Europea (UE). El encuentro, en el cual Putin está frente a reporteros y corresponsales sin mayores protocolos, es transmitido dentro y fuera de las fronteras rusas, y se da a horas de que ordenó el regreso a los cuarteles de las tropas que participaban desde la víspera en ejercicios militares. Agregó que Yanukovich es el presidente legítimo de Ucrania, pues el cese que ordenó la Rada (Parlamento) no siguió los procedimientos legítimos. Jurídicamente el único presidente legítimo es Yanukovich, recalzó.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819276.html>.

Sufre Venezuela una campaña internacional de mentiras: Jaua

El canciller de Venezuela, Elías Jaua, denunció hoy ante el Consejo de Derechos Humanos de la Organización de Naciones Unidas (ONU), una “campaña internacional de mentiras” contra el gobierno del presidente Nicolás Maduro que, aseveró, tiene por objeto asediar, desvirtuar la situación real del país y ubicarlo como violador de derechos humanos. Horas después, el secretario general de la Organización de Naciones Unidas, Ban Ki-Moon, apremió “a las autoridades venezolanas a que escuchen las legítimas aspiraciones de los que protestan”, y no hizo referencia alguna a la Conferencia Nacional por la Paz, convocada por Maduro, boicoteada por la oposición y a la que han acudido diversos sectores de la sociedad, incluida la poderosa agrupación empresarial Fedecámaras. Al reforzar esas denuncias, la ministra de Comunicación e Información, Delcy Rodríguez, aseveró en Twitter, que medios de prensa internacionales continúan con una “operación mediática contra Venezuela”, con la publicación de “fotomontajes” en que se atribuye a autoridades venezolanas la represión a opositores, cuando en realidad se trata de manifestaciones en países como España y Ucrania.

La Jornada, p.24, (Notimex, AFP, DPA, PI y Xinhua).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/capriles-llama-a-formar-8220comandos-8221-de-difusion-86091.html>.